



- COP GAMBIA de la CGEF

Proyecto europeo liderado por la Policía Nacional, iniciado en Marzo del año 2021, finalizará en Febrero 2023. El colíder es la policía Alemana. España aporta dos expertos permanentes en Gambia. El proyecto está dotado con una partida presupuestaria de 1,5 millones de euros, co-financiables al 95%.

El proyecto comporta la adquisición de material a favor de Gambia y el desarrollo de las actividades propias. Los expertos llevan dieciocho meses en el país y se han terminado los aprovisionamientos logísticos. Han sido desarrolladas actividades formativas y de investigación, y el proyecto intenta ahora generar sinergias con otras iniciativas en los países limítrofes. Este proyecto pretende generar las capacidades investigativas en las fuerzas policiales de Gambia para que puedan combatir la trata y el tráfico de inmigrantes tanto en la salida desde sus costas hacia las Islas Canarias, como en el tránsito terrestre para llegar a las costas de Senegal o Marruecos.

El COP Gambia se articula con una planificación a tres años que incluye labores de tutelaje en la investigación de redes de trata y tráfico de personas, y de formación en esas materias y en la detección de fraude documental. Igualmente, el proyecto organizará eventos de visibilidad y de concienciación sobre estas materias. La representación permanente de la Policía Nacional consiste en un Inspector Jefe y un Subinspector. Alemania contribuye expertos temporales para la materialización de cursos sobre el citado fraude documental.



Foto 1 - COP Gambia (reunión)



Foto 2 - COP Gambia (adquisición vehículos)



Foto 3 - COP Gambia (reunión)

- Red ENFAST de la CGPJ

La Policía Nacional, representada a través de la Sección de Localización de Fugitivos de la UDYCO Central, asumió la Presidencia de la Red Europea de Equipos Activos de Búsqueda de Fugitivos (ENFAST) desde el 1 de enero de 2021.

La financiación de los eventos relacionados con la Presidencia española de la Red ENFAST se materializa mediante Acuerdo de Subvención de la Comisión Europea dentro de los Fondos de Seguridad y Migración, y el contrato vinculado está cofinanciado al 95%, hasta un máximo de 500.000 € por los Fondos de Seguridad Interior de la Comisión Europea. La Comisión Europea ha ingresado a la Policía el 80 % del coste del proyecto. El resto de las cantidades se ingresarán a la finalización del proyecto en atención al cumplimiento de los objetivos propuestos.

En el mismo sentido de mejorar la visibilidad de los proyectos europeos y en colaboración con la OPRI, se está trabajando en el desarrollo de una realidad virtual inmersiva en la que mediante tecnología 3D se pueda hacer a los ciudadanos protagonistas de la detención de un fugitivo en el marco de la cooperación ENFAST y que se difundiría aprovechando los diferentes eventos que la Policía Nacional desarrollaría durante el segundo semestre de 2023, coincidiendo con la Presidencia española del Consejo de Europa.



Foto 1 - Red ENFAST (reunión)



Foto 2 - Red ENFAST (material reunión)



Foto 3 - Red ENFAST (publicidad reunión)



Foto 4 - Red ENFAST (publicidad reunión)



- Red CARIN de la CGPJ

La red CARIN ofrece puntos de contacto especializados en la recuperación de activos en las jurisdicciones participantes (61 incluidos todos los Estados miembros de la UE). Estos expertos, tanto de las autoridades policiales como judiciales, pueden iniciar el contacto directamente o a través de la Secretaría de CARIN (albergada por Europol). Esto permite llegar rápidamente a los homólogos que asesoran sobre las prácticas de recuperación de activos en su país y pueden emprender acciones antes de que se tramite una solicitud formal. Estos intercambios son fundamentales para el éxito de las operaciones de recuperación de activos. A lo largo de años, CARIN ha apoyado la creación de 7 redes regionales de profesionales de la recuperación de activos (ARIN) con las que coopera estrechamente en África, América Latina, el Caribe y Asia, conectando a expertos de 172 países. CARIN también facilita el intercambio de buenas prácticas entre profesionales y apoya la elaboración de políticas nacionales y de la UE en materia de recuperación de activos.

La experiencia única disponible en la red que sitúa a CARIN en la mejor posición para observar el funcionamiento y las limitaciones de los procesos de recuperación de activos en todo el mundo.

El Plan Estratégico de CARIN para el periodo 2018-2021 sigue 4 objetivos estratégicos: Reforzar la cooperación entre los puntos de contacto de CARIN y socios internacionales; mejorar el intercambio de información entre los puntos de contacto CARIN; desarrollar CARIN como centro de excelencia influir en las políticas relacionadas con la recuperación de activos de origen delictivo. La subvención contribuirá a la aplicación de este plan apoyando las actividades de CARIN para 2021-2022, que incluyen el grupo directivo y las reuniones generales anuales; eventos de formación temáticos para los miembros de CARIN y redes afiliadas; la participación de los contactos de CARIN en las reuniones de las redes afiliadas y la publicación de productos de conocimiento, informes anuales informes anuales y recomendaciones. Participación en actos organizados por socios internacionales, como Egmont y la UNCAC, incluida la estrecha. La participación en actos organizados por socios internacionales, como Egmont y la UNCAC, incluida la estrecha cooperación con el GAFI, el Wordbank y la StAR, aumenta y refuerza los conocimientos sobre la recuperación de activos a nivel mundial.



Foto 1 - Red CARIN (reunión)



Foto 2 - Red CARIN (reunión)



Foto 2 - Red CARIN (reunión)

- SAFE STADIUM de la CGI

Proyecto iniciado el 1 de junio de 2021 con una duración de 24 meses. La Policía Nacional participa como beneficiario a través de la SES. La Comisión Europea financia el 90% del coste elegible. La cantidad financiada para Policía Nacional es de 92.303,55 €. Se encuentra en el mes 16, en pleno proceso de desarrollo de los paquetes de trabajo que no se lideran. La temática de este proyecto europeo versa sobre las normas y medidas de seguridad en instalaciones deportivas para crear un sistema integrado de protección NRBQ.

El proyecto tendrá como resultado la preparación del sistema integrado de protección NRBQ para las instalaciones deportivas de acuerdo con las buenas prácticas para apoyar la protección de los espacios públicos. El consorcio del proyecto está formado por varios de los principales proveedores de este tipos de eventos para la aplicación de nuevas tecnologías en relación con la protección pública y las amenazas NRBQ; en los que se incluyen organismos policiales; agencias de seguridad; clubes deportivos y operadores de instalaciones deportivas. El sistema estará disponible de forma gratuita en la plataforma en línea y contiene (1) un conjunto completo de procedimientos de seguridad, recomendaciones para mejorar la infraestructura y el equipamiento; herramientas y plantillas para la evaluación de la vulnerabilidad y el riesgo o la preparación de planes de seguridad; protocolos óptimos para la cooperación con los servicios públicos; (2) los materiales de formación en forma de programa de formación técnico que incluye eLearning con Realidad Virtual. El sistema está dirigido al personal de seguridad de las instalaciones (es decir, al director de seguridad y protección), a los comisarios, a los servicios de seguridad privados y

públicos y a los funcionarios y entrenadores de las asociaciones deportivas. El sistema se pondrá en práctica mediante una serie de formaciones (presenciales y en línea), así como una prueba piloto de ejercicios a gran escala en las instalaciones deportivas. La integración y el impacto en toda la UE se verán reforzados por actividades de difusión que incluirán varios actos, seminarios y reuniones para informar a los responsables de la toma de decisiones y otras partes interesadas.



Foto 1 - SAFE STADIUM (reunión)



Foto 2 - SAFE STADIUM (reunión)

- ASSISTANCE de la CGI

El objetivo del Proyecto Europeo “ASSISTANCE” es realizar una plataforma de conciencia situacional avanzada, la cual sirva para coordinarse los diferentes servicios de emergencias y Policías que participen en un tipo de incidente, para la mejor protección de sus participantes. A través de una Tablet donde se reflejan en tiempo real los datos de localización de las personas participantes en la emergencia, incluyendo sus constantes vitales. Esta Tablet simula un puesto de mando el cual da la posibilidad de integrar drones (UAVS) o enjambres de drones (que formen un repetidor Wifi, con capacidad de desplazarse a otros puntos) y también podría solicitar apoyo de robots detectores (de sustancias tóxicas o químicas en el ambiente).

Para mejorar la posible coordinación de diferentes escenarios, también se muestra el desarrollo de una aplicación a través de equipos de realidad Virtual aumentada y mixta, los cuales podrían reproducir casi cualquier escenario, como el de un atentado en un autobús por un atacante con cuchillo. En el simulacro, realizado en Centro de Prácticas Operativas de Linares (Jaén), se plantea una situación de ataque terrorista de 3 individuos, de los cuales, uno de ellos, detona un artefacto en la vía pública, provocando numerosos heridos; otro huye lanzando una mochila bomba y el último usa un dron cautivo para localizar otras zonas que puedan ser atacadas con artefactos. Durante los días los días 13 al 17 de junio se despliegan medios tecnológicos y se realizan tareas por parte de los participantes.



Foto 1 - ASSISTANCE (prácticas operativas)

- REHABILITACION DEL COMPLEJO POLICIAL DE LAS LONZAS EN LA CORUÑA, FEDER de la SGLI

La Dirección General de la Policía está participando en la Convocatoria de expresiones de interés para la selección y realización de proyectos de renovación energética de edificios e infraestructuras existentes de la Administración General del Estado a cofinanciar por la Unión Europea a través del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), en el marco del Programa Operativo de Crecimiento Sostenible 2014-2020 y dentro del Objetivo Temático 4, “Favorecer la transición a una economía baja en carbono en todos los sectores”, con el fin de conseguir una economía más limpia y sostenible.

El objeto de este proyecto es la “ejecución de obras para rehabilitación de fachadas del Complejo Policial de las Lonzas en A Coruña”, lo que ha permitido conseguir una mejora del rendimiento energético del mayor y más emblemático edificio de la Policía Nacional en la ciudad de Coruña.

La actuación ha consistido en la consolidación y mejora de toda la envolvente del inmueble dotando de aislamiento tanto a fachadas como a cubiertas con revestimiento exterior metálico y a la sustitución de las ya obsoletas carpinterías exteriores por otras más eficientes energéticamente. Se ha realizado una inversión de 2.162.285,64 euros, ascendiendo el importe total de la ayuda solicitada a un total de 1.568.417,40 euros.



Foto 1 - Rehabilitación complejo policial Las Lonzas, La Coruña



Foto 2 - Rehabilitación complejo policial Las Lonzas, La Coruña